



Der nördliche Teil der Wilhelmstraße zwischen Unter den Linden und Leipziger Straße entstand in den 1730er Jahren als vornehme Wohngegend für herausragende Personen der preußischen Staatsverwaltung. Im 19. Jahrhundert siedelten sich hier die wichtigsten Ministerien Preußens an, seit 1871 auch die des Deutschen Reiches. Unter den Nationalsozialisten wurde das Regierungsviertel um die Terrorzentralen von SS und Polizei erweitert. Nach 1945 lag es größtenteils im Ostsektor Berlins. Dienststellen der DDR nutzten die wenigen im Krieg erhalten gebliebenen Gebäude. 1949 wurde der Wilhelmplatz in Thälmann-Platz umbenannt, 1964 die Wilhelmstraße in Otto-Grotewohl-Straße. Ihre Rückbenennung erfolgte 1993. Heute ist sie Sitz von Bundesministerien, Botschaften und Zentren der Erinnerungskultur. Die »Geschichtsmile Wilhelmstraße« markiert ausgewählte Standorte.

In the 1730s the northern part of Wilhelmstraße between Unter den Linden and Leipziger Straße became a posh residential area for prominent people in the Prussian public administration. In the 19th century the major Prussian ministries were based here, joined from 1871 by the ministries of the German Reich. Under the Nazis the government quarter was extended to include the headquarters of the SS and police system of terror. After 1945 the street lay in Berlin's eastern sector. The few surviving buildings were used for East German government offices. In honor of two founders of the communist East German state, Wilhelmplatz was renamed Thälmann-Platz in 1949 and Wilhelmstraße became Otto-Grotewohl-Straße in 1964. The original street names were restored in 1993. Today the area houses German ministries, embassies and centers of remembrance. "Historic Wilhelmstraße" marks out significant places along this street.

M Berliner Mauer
 Berlin Wall
 G Prinz-Albrecht-Gelände
 Prinz-Albrecht Site
 W Wilhelmplatz
 Wilhelmplatz

VERGLEICHEN SIE DIE STRASSE
 www.konfigura.de

Design: Helge Lauer

Begleitmaterialien bei der Sitzung
 Tagungsort des Senats, Neanderckestraße 8,
 10963 Berlin, etw. östlich
 Companion booklet on site of the tagging
 of new buildings, Neanderckestraße 8,
 10963 Berlin